



## Se celebraron reuniones sobre participación ciudadana, transformación digital y paridad en Guatemala

(CIUDAD DE GUATEMALA, GUATEMALA) 2 de octubre de 2024 — Hoy se llevaron a cabo dos reuniones organizadas por el Congreso de la República de Guatemala y ParlAmericas en las que participaron diputadas, diputados, funcionarias y funcionarios del Congreso, y especialistas de organizaciones internacionales.

La primera reunión, titulada [\*Participación ciudadana inclusiva: explorando las oportunidades de la transformación digital\*](#), estuvo dirigida al personal del Congreso. Los diálogos destacaron la importancia de involucrar a todos los sectores de la sociedad, especialmente a los grupos poblacionales históricamente marginalizados, en los procesos parlamentarios a fin de garantizar una plena representación de todas las voces de la ciudadanía.

El diputado **Nery Rodas** (Guatemala), tercer vicepresidente del Congreso de la República y miembro del Consejo de ParlAmericas, dio la bienvenida y compartió los avances en materia de transformación digital en Guatemala. La Sra. **Anabella Zavagno**, directora general adjunta de ParlAmericas, y el Sr. **Jaroslav Alburez García**, director de Protocolo del Congreso, introdujeron y moderaron la reunión, respectivamente.

Adicionalmente, dada la experiencia de la Asamblea Nacional del Ecuador en participación ciudadana, la Sra. **Marjorie Chávez**, ex asambleísta y secretaria de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales de la Asamblea, presentó los distintos programas, proyectos y marcos regulatorios sobre participación ciudadana inclusiva. El evento contó con la participación de la Sra. **Marcela Ríos**, directora regional de IDEA Internacional; el Sr. **Eduardo Núñez**, director residente del Instituto Nacional Demócrata en Guatemala; el Sr. **Jorge Ceballos**, director regional de programas para Guatemala, El Salvador y Honduras del Instituto Republicano Internacional; y la Sra. **Anneliza Tobar**, directora interina del Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria en Guatemala.

La segunda reunión, titulada [\*Hacia la participación política plena de las mujeres en Guatemala\*](#), congregó a mujeres parlamentarias de Guatemala que, junto a especialistas, exploraron los desafíos y oportunidades para el fortalecimiento del liderazgo y la participación política de las mujeres.

Tras las palabras de bienvenida del diputado **Rodas** (Guatemala) y la Sra. **Zavagno**, la diputada **Carolina Delgado** (Costa Rica), presidenta de la Comisión Permanente Especial de la Mujer e integrante del Consejo de ParlAmericas, ofreció una conferencia sobre paridad y acuerdos multipartidarios en favor de la igualdad de género en Costa Rica. Posteriormente, la Sra. **Ana Isabel Garita V.**, asesora política de la Representación en Gobernanza y Participación de la Oficina de ONU Mujeres en Guatemala, expuso sobre el rol de las mujeres como agentes transformadoras de la política. Cabe destacar que el evento

contó con la participación virtual de la Sra. **Alejandra Mora Mora**, secretaria ejecutiva de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos. Esta parte de la reunión fue moderada por la diputada **Karina Paz** (Guatemala), primera secretaria de la Junta Directiva del Congreso de la República.

La reunión incluyó un espacio de diálogo abierto entre las participantes moderado por la diputada **Carolina Orellana** (Guatemala), presidenta de la Comisión de la Mujer del Congreso de la República.

La reunión fue clausurada por el excelentísimo señor **Olivier Jacques**, embajador de Canadá en Guatemala.

\*\*\*

Para más información, visite [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) y síganos en



### **Sobre ParlAmericas**

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.